

Extrait du Escuela hacia nuevos rumbos

<https://www.ecolechangerdecap.net/spip.php?article198>

Universitarios argentinos por el proyecto nacional

Universitarios argentinos por el proyecto nacional: manifiesto inaugural

- Español - Renovación institucional -

Date de mise en ligne : Viernes 18 de marzo de 2011

Escuela hacia nuevos rumbos

El espacio Universitarios por el proyecto nacional está integrado por docentes, investigadores, graduados y artistas de universidades nacionales.

I. Hace algún tiempo, investigadores, docentes y graduados de universidades nacionales decidimos reunirnos para fundar un espacio político. Entendíamos, que estaba ausente de la escena política un espacio universitario que reivindicando sus lenguajes y tradiciones específicas pueda colaborar con el proceso político que se desarrolla desde el año 2003. Esta ausencia se debía, en parte, a la incapacidad de superar nuestras singularidades y de asumir la voluntad de construir una propuesta política para el conjunto de universidades nacionales. Los sucesos de los últimos años han abierto expectativas y esperanzas sociales construidas alrededor de disputas que intentaban desarticular y limitar los poderes conservadores de nuestro país. Estas expectativas y esperanzas populares han surcado las universidades y muchos de sus integrantes han visto la necesidad de componer un espacio que colabore o se posicione en el devenir de los conflictos contra los grupos empresariales más concentrados. También, dichas expectativas han impulsado la búsqueda de aquellos saberes intelectuales que poseen las diversas instituciones universitarias para renovar la vida académica, como para contribuir con las perspectivas más transformadoras de este país. Nos encontramos, los más jóvenes, ante la necesidad de construir un proceso de gran aliento e insistir en que la universidad nacional pueda esgrimir una intervención particular en el complejo universo de los debates y quehaceres políticos.

Entendemos que este proceso político debe ser profundizado, y con ello, desde nuestra perspectiva, debemos aportar nuestra militancia y nuestro trabajo para superar y limitar las desigualdades sociales que tanto aquejan a los sectores populares. Sabemos que muchos de los aportes universitarios, el trabajo de sus investigadores, docentes y graduados, pueden constituirse en una colaboración relevante para un orden político que aspire a la realización sustancial del bien común.

II. Inaugurar una experiencia política en nuestras universidades nacionales posee sus desafíos y complejidades. Entre los desafíos, asumimos la necesidad de trascender las agrupaciones particulares que participan en la vida política de cada universidad y emprender la construcción de un espacio donde se interpele a compañeras y compañeros decididos a colaborar con la profundización del proyecto político que se viene desarrollando, desde el año 2003, en nuestro país. En este sentido, entendemos que el conjunto de producciones y trabajos cotidianos de docentes, investigadores y graduados pueden aportar tanto a la reflexión como a la construcción de políticas públicas, culturales, económicas, etc. que colaboren con la construcción de una sociedad igualitaria. Por ello, es necesario congregarse a docentes, investigadores y graduados que entiendan que una forma de revalorizar sus tareas es contribuir desde sus saberes intelectuales, técnicos y profesionales a la construcción de un destino colectivo, más justo y más igualitario.

Entre las complejidades a las que nos enfrentamos, por un lado, se encuentran el individualismo y egoísmos que trazan nuestras trayectorias universitarias y, por el otro, el excesivo faccionalismo y corporativismo que configuran las disputas políticas al interior de nuestras universidades. También, nos enfrentamos a los dilemas ideológicos e imaginarios políticos que dejaron los años neoliberales y que, lamentablemente, persisten en la acción y reflexión política. Por lo tanto, intentar revitalizar la militancia y un saber colectivo, apostar a la búsqueda del bien común, bregar por la recreación de un destino colectivo, como intervenir en los sucesos políticos que se suscitaran en nuestro país, creemos que constituyen algunas de las claves para

colaborar con un proceso político, siempre asediado por poderes conservadores y reaccionarios.

III. Nos proponemos buscar un tono y una palabra propia de los acerbos intelectuales, técnicos y profesionales de nuestras universidades nacionales para contribuir con la profundización del actual proyecto político decididamente antineoliberal y con búsquedas políticas vinculadas con la reparación y justicia social. En este contexto, buscamos congregar y revitalizar las tareas, los trabajos e investigaciones de largo aliento de nuestros docentes e investigadores que establezcan posicionamientos y propuestas frente a los sucesos políticos. Así como generar espacios de debate y encuentro con actores políticos y sociales dispuestos a una confluencia, a veces un poco conflictiva, entre los lenguajes de la política y los lenguajes universitarios. Entre otras cosas, buscamos establecer un dialogo fraternal y agonial con los movimientos sociales y con una experiencia gubernamental impulsada por la voluntad de recomponer aquellos lazos sociales desintegrados por proyectos de sociedades excluyentes. Perseguimos, ya a modo de propósito rector, la refundación de una voluntad que debata al interior de nuestras universidades los modelos de intervención pública. Así como aquellas instancias de comunicación, intercambio y divulgación.

A su vez, intentaremos fortalecer aquellas propuestas que busquen fundar espacios intelectuales y técnicos que reafirmen la universidad pública y sus saberes en un dialogo con otras experiencias políticas. Para ello, es necesario conformar un espacio con un profundo sentido militante que intervenga en los debates políticos, científicos y culturales, en las contiendas electorales que se aproximan, así como en la diagramación de espacios de encuentro y debate donde su núcleo vital lo constituya la reflexión sobre las políticas públicas, económicas, culturales, etc.

IV. Por último, este intento por buscar en la singularidad universitaria un territorio militante no se encuentra desvinculado de los procesos y reflexiones que se suscitan en América Latina. De hecho, la repolitización provocada por los nuevos gobiernos antineoliberales de América del Sur ha logrado impugnar y resquebrajar aquellos imaginarios que legitimaban sociedades excluyentes y desintegradas. Los avances de sus propuestas políticas, en términos generales, han abierto interesantes fisuras en todas las instituciones públicas estableciendo contiendas intelectuales, técnicas y profesionales.

Las luchas iniciadas contra las múltiples desigualdades y exclusiones han interpelado, en distintos países de la región, a diversos sectores sociales a repensar su quehacer político e intelectual y han hecho de la práctica política la posibilidad de esgrimir destinos comunes. En este contexto, aquellos que trabajamos en las universidades nacionales nos sentimos interpelados por un tiempo que decidió hacer de la política una práctica que busca la reparación social y, fundamentalmente, que decidió establecer una concepción de la política que reivindica, a través de contiendas, conflictos y acuerdos, la posibilidad de diagramar nuevos destinos.

V. Convocamos a todas aquellas compañeras y todos aquellos compañeros que entiendan que este es un momento central para construir un espacio político que en la búsqueda y afirmación de su singularidad contribuya con el proyecto político iniciado en el año 2003. Sabemos que podemos contribuir con un proyecto que recibe y recibirá el asedio de sectores que apuestan por una restauración neoconservadora en la universidad, como en nuestro país.

También nos convocamos para expresar que este proceso político iniciado en 2003 puede contar con nuestros saberes individuales y colectivos, con nuestras militancias y con nuestros trabajos

de largo aliento para apoyar un país más justo y más igualitario.

Post-scriptum :

Fuente: <http://www.agenciapacourondo.com.ar...> y el [Tiempo Argentino](#).